
　今年で 77回目を迎える多摩キャンパス大学祭（通称「多摩祭」）。今年のテーマ
は「来てびっくり多摩て箱」。昨年は使用できなかった大教室 A棟でライブが行わ
れたり、屋外ステージをセンタープラザに設置するなど最大規模での実施となりま
した。まさにびっくり！多摩て箱ですね！そんな「多摩祭」の様子をお伝えします。

　今年度は、「来てびっくり多摩て箱」をテーマに掲げ、ご来場いただいたからこそ得られる新たな
驚き、発見を通じ、すべての皆様に楽しんでいただける多摩祭を目指し、実行委員一丸となって準備、
運営をしてきました。多摩キャンパス、多摩祭ならではの魅力を存分に活かした企画の数々、また学
生が主体となって創り出し、紡ぎだす様々な想い、これらを一人でも多くの皆様に楽しんで、そして
感じ取っていただけたのであれば幸いです。参加者、来場者は合わせて11000人にのぼり、企画規模、
参加団体数、来場者数ともに、過去最大規模の多摩祭として実現することができました。私自身にとっ
ても思い出に残る「最高の多摩祭」となりました。最後になりますが、開催にあたり、ご尽力いただ
きました全ての皆様にこの場をお借りして、心より感謝申し上げます。 

第 77 回自主法政祭実行委員会
多摩地区　委員長
清水  雄大

　今年の屋外ステージはセ
ンタープラザ。学生団体によ
るパフォーマンスやお笑い芸
人によるライブが行われまし
た。経済学部棟ステージより
も開放感があり、多くの来場
者が集まっていました。

　自主法政祭実行委員会多摩地区（通称「多摩実」）は2023年12月から新体制となり、約10か月かけ第77回「多
摩祭」を作り上げました。総勢250名となる多摩実、その委員長に「多摩祭」後のコメントをいただきました。

実行委員長からのコメント

当日の様子をご紹介！

　昨年ステージがあった経済学部棟ステージにも屋台が

置かれ、学生団体だけでなく地域のお店も複数出店しま

した。また、初めてキッチンカーにも来ていただき、いろいろな味が楽しめました！

　今年の参加者は2日間で、なんと1万人超え！とても盛り上がりました！
　主に参加学生団体の様子をご紹介します！

来てび りくっ OCT19TH
20TH

第77回多摩祭 開催しました！
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多摩送信所

どうぶつえん企画

　円芝では、毎年
大人気の「どうぶ

つえん」企画。

　蛇を首に巻いた
り、ひよこを手の

ひらに乗せたりと
癒

されている姿が印
象的でした。

　縁日やどうぶつえんといったお子さんに人気
の企画から、福引やお笑い、花火といったどな
たでも楽しめる企画が大集結！

多摩ナイト企画
キャンドル

　夕方から点灯されたモ
ニュメントで、「エモい」
写真をとる学生の姿も

多摩祭の裏側、のぞいてみませんか？
　昨年 12 月から新体制となった多摩祭実行委員。そんな多摩実のメンバーたちは委員長・副委員長・経理・
総務局・企画局・情宣局・渉外局に分かれ、多くの準備をしてきました。準備の様子をほんの一部ご紹介します！

多摩ナイト企画花火

　今年も感動的な音楽とともに打ち上げ
られました。打ちあがった後には「多摩
祭サイコー」との声も！

屋台の安全を守る「食品衛生責任者」 備品管理の徹底が支えるスムーズな運営

新しい三方幕テント導入で
深まったチームワーク

地域と未来をつなぐ広報活動

　多摩祭で多くの学生団体が出店する屋台。その
裏には、安全で安心な食の提供を目指した努力が
あります。「食品衛生責任者」の資格は取得する
必要がありませんが、実行委員は夏休み前から講
座を受講し、知識を身につけました。
　資格を取得するだけでなく、提供する食品の衛
生チェックや調理環境の確認も徹底。
　こうした努力が、来場者が安心して楽しめる大学
祭の実現につながっています。おいしい料理の背景
には、実行委員たちの見えない努力があるのです。

　今年から導入された三方幕テントは、安
全性向上のためのものですが、これにより
設営計画に大幅な変更が必要となりまし
た。必要なテントの数や配置場所を一から

見直すため、実行委員たちは夏休み期間中も、夜遅くまで調整を繰
り返しました。限られた予算とスペースの中で全団体が使用できる
よう工夫し、計画を立案。前日準備時、スムーズに設営が完了した
のは、委員たちの綿密な準備のおかげです。
　試行錯誤の末に完成した新しい設営ルールが、安心安全な多摩祭
を支えています。

　多摩祭を多くの人に楽しんでもらうため、実行委員たちは広報活動
にも力を入れています。 7 月にはポスターを完成させ、オープンキャ
ンパスで配布し、受験生に大学祭の魅力をアピール。

　また、地域住民 にも参加を呼びかける
ため、「相原ふれあいフェス」にも参加し、
PR活動を行いました。 SNS を活用した
情報発信も強化し、多世代にわたる参加
を目指しました。
　こうした取り組みが、多摩祭を地域や
未来とつなげる架け橋となり、当日の賑
わいにつながっています。

　多摩祭で使われる備品は膨大な数に
のぼります。夏休み期間中、実行委員た
ちは学内の備品を一つひとつ確認し、数
や状態を 細かくチェックしました。
　また、前日準備では備品ごとにナンバ
リングを行い、どの団体に何を貸し出し
たかを記録し管理。返却時にも効率的に対応できる仕組みを整えました。
　こうした地道な作業のおかげで、必要な備品がスムーズに行き渡り、
企画が問題なく進行。見えないところでの準備が、多摩祭全体の円滑
な運営を支えています。

当日はプレート
の前で安全祈願を
行いました！

誰でも楽しめる
　　実行委員企画！
誰でも楽しめる
　　実行委員企画！

お笑い企画

　コロコロチキチ
キペッパー

ズ、ネルソンズ、
デニスのラ

イブ！来場者もと
ても多く集

まりました。

縁日企画・福引企画
　社会学部食堂では縁日が行われ、子どもから大人まで射的などを楽しみました。また、福引ではいろいろな景品を楽しみにセンタープラザに行列ができました。
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　　　　　　　　　　　　　　　　　　正課授業だけでは補いきれない法大生の多様なニーズに応えるため、
「スキルアップ」「古典芸能」「スポーツ観戦」など幅広いテーマで開催されるプログラムです。ほとんどのプ
ログラムを課外教養プログラムプロジェクト（通称「KYOPRO」）という学生スタッフが企画から運営まで行
います。2023 年度は 44 のプログラムに約 1,200 名が参加しました。

課外教養プログラムとは？

◇日時：2024 年 9月 9日
◇場所：国立音楽大学楽器学資料館
◇参加者数：18 名
　参加者にとって、楽器が持つ背景や文
化、現代にある楽器との違いなどを考え
るきっかけとなり、非常に有意義な時間
になったと思います。本プログラムには、
楽器を演奏した経験がある人もない人も
参加していましたが、互いに楽器という
テーマを学び、自己紹介やグループワー
クで好きな音楽などの話をすることで、学生間の交流も深まっ
たと感じます。

社会学部社会政策科学科 2年　池田希咲　

◇日時：2024 年 9月 19 日
◇場所：ピースワンコ・ジャパン
　　　　あきる野譲渡センター
◇参加者数：10 名
　参加者の中には犬の飼育経験がある
人が多く、自身の経験と重ねながら保
護活動についての講義を聞くことで、
当事者意識を持った上での理解が促さ
れたのではないかと思います。
　今回のプログラムを通して、動物保

護活動に興味関心を持ち、その実態や課題に対して「自分にで
きることは何か」を考えるきっかけになれば幸いです。

社会学部メディア社会学科 1年　石原詩乃　

世界の楽器と音楽文化に触れてみよう！

見て聞いて学ぶ　動物愛護の軌跡とこれから

　大学の教職員と一緒に課外教養プログラムを企画・運営する
KYOPRO 学生スタッフを募集しています。学年を問わず、いつでも
だれでも、やりたいと思ったときに加入できます。現在、多摩キャ
ンパスの学生スタッフは約 30 名で週に１回程度ミーティングを行っ
ています。
　「自分でプログラムを作ってみたい！」と思った方はもちろん、「大学
生活で何かに挑戦してみたい！」という方もぜひお問合せください！

◆こんな人におすすめ◆
・プログラム作りを通してスキルアップしたい！
・色々な人と話がしたい！
・新しいことに挑戦してみたい！
・他キャンパスの学生と繋がりたい！

2024年度実施報告

興味のある方へ！

各キャンパス学生生活課
　多　摩： EGG DOME　2階　　042-783-2152
　市ヶ谷：外濠校舎    1 階 　　03-3264-9475
　小金井：管理棟　 2 階 　　042-387-6011

KYOPRO学生スタッフ
募 集 中！

多摩KYOPRO
LINE

KYOPRO
Instagram

課外教養プログラムに参加しよう！
3 法政多摩キャンパスライフ

キャンパスライフ134.indd   4キャンパスライフ134.indd   4 2024/12/05   20:022024/12/05   20:02



多摩キャンパス 40周年特集
～学食のあの頃といま～

　スポーツ健康学部棟に向かう時、ちょっとした近道があるのをご
存じでしょうか。通常はエッグドームから法政トンネルを抜け、上
り坂を 300 メートルほど進むとスポ健棟の正面玄関へ到達します。
緑生い茂る山々と広い空を眺めながら上る坂道は気持ち良いもので
すが、建物を半らせん状に囲むように続く道路を登るということは、
すなわち右手に目的地を見ながら歩くことになり「この山を突っ切
れないものかなあ」と急いでいる時など特にもどかしく感じます。
　そう考えたのは私だけではなかったようで、なんとスポ健棟に最短
距離でワープできる小道があったのです。通称「けもの道」。かなり急
な山の斜面に作られた小道ですが、丸太階段が整備され、夜は街路灯
に足元を照らされながらスポ健棟のラウンジあたりに辿り着くことが
できます。「けもの道」とは、けものが通ることによって自然に作られ
た山中の小道のことを言いますが、法政大学の「けもの道」は、そも
そも「けもの」ならぬ学生が歩き踏み固めて作っ
た「踏み分け道」でした。スポ健棟をまだ工学
部の学生が使っていた頃（1986～ 2008 年）
の話。今では青バスに乗れなかった学生の近道
として活用されています。整備されるきっかけ
は某先生が転倒されたからだったとか。皆さん
も、有効かつ安全に活用しましょう。先輩たち
の足跡に思い馳せながら。

スポーツ健康学部　片上千恵

「けもの道」

編集後記

箱根駅伝を応援しよう！

　昨年の第 100 回大会では堂々の 6 位入賞を果たした
本学駅伝チーム。今年の第101回箱根駅伝では、さらに
上位を目指し、日々トレーニングに励んでいます。選手
たちの努力と情熱を、皆さんの応援で支えましょう！

　キャンパスの食堂は、学生たちの憩いの場として親しまれてきました。昭和から令和にかけて提供され
てきたメニューも、多くの学生たちの思い出の一部となっています。
　今回は 40 年にわたる食堂メニューの移り変わりを振り返り、当時人気だったメニューや、キャンパスラ
イフを支えてきた料理の数々をご紹介します。懐かしのメニューから現代のトレンドメニューまで、食を
通じて変わらぬ学生生活の魅力をお届けします。

現在のセレク
ト ラ ン チ で
しょうか。
ライス、味噌
汁 つ き は 変
わっていませんね！今もなお定番
の人気メニューです。

かけそば・うどん
はなんと150円！
いまとの物価の違
いがうかがえます。

からあげ丼
人気No.1！

一品料理では、学食
とは思えないほどメ
ニューが多い印象で
す。サーモンマリネ
やラムジンギスカン
など食べてみたいで
すね！

とろ玉サーモン丼

ミックスグリル

人気です！

人気です！

カレーライスは
社会学部食堂
と同じく、なん
と210円！

麺類の種類がと
ても多いですね。
チャーシューメ
ンが大学で食べ
られるとは！

現在のスポー
ツ健康学部食
堂は、また一味
違っています！

第101回

グッズを買って応援しよう！

法政大学オリジナルグッズ　
　　オンラインショップ

総合棟食堂 経済学部食堂

工学部食堂（現スポーツ健康学部）

※各食堂の写真は現在の各食堂の人気メニューの写真となります。

　生協タマえもん店では、駅伝仕様のえこぴょ
んや缶バッジを購入できます！
　箱根駅伝当日は、タオルやえこぴょんなどを
身に着けて、力強い応援を届けましょう！
　駅伝仕様のえこぴょんはオンラ
インショップでも購入可能です！

インスタグラムはじめました
　みなさんの声をしっかり聞き、応答ができればと思
い、気軽に利用できる「インスタ」を始めてみました。
　tamadehosei1984
　（https://www.instagram.com/tamadehosei1984/）です。
　QRコードからフラッと入ってみてください。
　『Campus Life』の「すきま」で「試験営業」中。
　よろしくお願いします。　　多摩学生センター長　大﨑 雄二
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